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□本报记者 王春生

夜幕下，120急救车的鸣笛声划破夜
空，很多时候，夜班急救人员在和生命赛
跑，一次次挽救危难伤病人员。

然而，在他们疾驰奔波、以“生死时
速”救人的时候，由于信息不准等诸多原
因导致“跑空”、急救资源被无端浪费的现
象也时有发生，令他们备感痛心和无奈。

“醉酒求救的太多了”

5月 14日晚8时许，记者来到位于新
城区市卫健委大楼的市急救指挥中心调
度大厅采访，不多时，一声急促的电话铃
声骤然响起，里面传来急速而焦灼的求救
声：一学校女生突发疾病，急需救治！

“铃声就是命令。”市急救指挥中心副
主任白红闻声而起，一边紧急通知急救人
员立刻出发，一边与记者一起快速步出调
度大厅，乘车赶往该学校。

几分钟后，新城区急救站的值班大夫
张玉春、护士马莹莹乘救护车赶到该学
校，将一名看晚会时突然抽搐的女生紧急
送往市第二人民医院救治。

在返回市急救指挥中心后不久，调度
大厅值班人员宋翠环接到一男子求救，称
新城区闫柴村附近有人受伤。宋翠环当
即指令距离较近的市第五人民医院急救
站派车前往。

当晚9时许，当记者随市急救指挥中
心指挥车赶到时，市第五人民医院急救站
值班大夫刘艺涵、护士李鹂娴已同时赶到
现场。看到一男子醉坐在地、脸部肿胀有
伤时，李鹂娴上前安抚其情绪，询问其情
况，同时为其测量血压。随后，李鹂娴与
刘艺涵一起将该男子搀扶至救护车上送
往医院救治。

同时出警的新城区公安分局相关人
士称，该男子是附近的村民，经初步了解，
其晚上饮酒后与人发生矛盾被打伤。

“因为喝醉酒出事拨打 120 的太多
了。”看到该男子因酒醉出事求救，与记者

同往现场的白红很是感慨。
白红说，根据统计数据，仅2017年市

急救指挥中心各急救站救治的酒精中毒
病人就多达1110人次，去年救治的酒精中
毒病人增加到1255人次，比2017年增加了
一成多。

对于酒醉者求救，白红表示，这有时
会给他们带来了很大的困扰。如有的酒
醉者曾多次打骚扰电话，急救人员赶到时
又称“没事了”。“这样让本就紧张的急救
资源被浪费，这是很让人痛心和无奈的
事。”白红说，更严重的是，近些年来，急救
医生、护士及担架员被打伤的事件时有发
生。

多种原因致急救人员“跑空”

当晚，记者4次跟随急救人员前往现
场，其中一次因过路人员拨打120导致急
救车“跑空”。

14日晚11时50分，有人打120称建设
路西段温集附近有人不知何故躺在路边，
平煤神马医疗集团总医院急救站急救人
员当即赶往现场，然而在附近路段找了几
次也没找到人。

接警而至的矿工路派出所治安大队
的几位民警也在现场找人，但也没找到。

在场的相关民警分析，在报警人走
后，躺在地上的人“可能没什么大事或者
在其他人帮助下走了”。

对于急救车“跑空”，白红称这种现象
经常出现。她提供的数据显示，2016年至
2018年，市急救指挥中心各急救站共出诊
64474次，有效出诊61309次，“跑空”3165
次，“跑空”占总出诊的4.91%。

急救车“跑空”的主要原因大都是提
供的信息不准确，有时也不乏假信息。白
红说，“生命是无价的，对于急救电话我们
是无法拒绝的，也无法判断是不是真的紧
急，所以必须出车”。而跑“空车”有时会
直接导致无车可派的窘境，“碰上无车可
派的情况，只能让呼救者等待，这是非常
痛心的。”白红说，120是针对各种突发的

“急、重、危”状况提供应急医疗服务，本该
“好钢使在刀刃上”。

“时间就是生命，在救护车‘跑空’的
那一刻，很可能一个真正需要急救的病
人，就这样错过了救治的机会。”

白红说，一旦有人拨打120，市急救指
挥中心即启动急救系统，市急救指挥中心
将为患者负责，在没有看到病人、不能确
认患者已经妥善处理的前提下，急救车必
须继续执行抢救任务，包括积极联系、寻
找病人。

120急救电话广为大家熟知，那么，在
需要时该如何正确拨打 120呢？ 市急救
指挥中心指挥调度室主任买文虹向市民
支招。

当病人需要急救时，用任何电话均可
免费拨打 120。电话拨通后，一定要沉着
冷静，说话尽量精练准确，主要讲清楚以
下几点：

1.地址。尽可能把地址描述得详细清
楚，如 XX 路 XX 小区 X 号楼 X 单元 XXX
室。如果是村庄，应先说哪个乡镇或街道
办事处，再说XX村。

2.病人的病情。即使无法判断病人
得了什么病，至少要把他的症状告诉调度
员，比如头晕、恶心或外伤等。如果是车
祸，要告诉调度员伤了几个人，伤情如何，
调度员需要根据情况判断派几辆急救车。

3.约定好等候救护车的详细地点。安
排人到小区门口或者村口接车，并保持接
车人电话联系通畅。

4.必须快速、准确地回答调度员需要
了解的其他问题，要等调度员先挂电话。

“120是百姓的生命线，对于急、危、重
症患者的救治都是分秒必争的。在这里
我们呼吁广大市民不要随意拨打 120，请
保持生命热线的畅通。”白红说。

醉酒求救成常态 信息不准车“跑空”

急救人员“生死时速”背后有无奈

因平顶山市城市集中供热管网扩建
二期工程连接施工，需对姚电大道（市一
中至平安能源CNG加气站段）进行封闭
施工，具体封闭路段及时段如下：

1.姚电大道（市一中至中招办东侧
段）自 2019年 5月 16日至 2019年 6月 15
日封闭北半幅机动车道，过往机动车经
南半幅机动车道双向通行。

2.姚电大道（光明路铁路东侧至平安
能源CNG加气站段）自2019年 5月 16日
至 2019 年 6 月 19 日封闭北半幅机动车
道，过往机动车经南半幅机动车道双向
通行。

3.姚电大道（中招办东侧至光明路铁
路西侧）自2019年7月10日至2019年8月
19日封闭路口北侧。

封闭施工期间，请广大市民注意施
工路段通行安全，合理规划出行路线。
封闭施工给广大市民带来的不便，敬请
谅解！

平顶山市住房和城乡建设局
平顶山市公安局交通管理支队

2019年5月16日

关于姚电大道热力管网
扩建封闭道路的通告

□记者 李霞/文 李英平/图

本报讯 昨天，市民郑女士向本报反
映，市区诚朴路湛河桥南侧路东的人行道
上有一个公共座椅破旧不堪，希望有关部
门尽快修复。

昨天上午10点多，记者在现场看到，
这个公共座椅椅面上的三根长木条老化
严重，漆面已完全脱落。其中有一根木条
已经断裂，座椅底座有一处与地面结合部
分的螺丝也有松动现象，椅子整体倾斜

（右图）。
家住附近的李女士说，有一次她路过

此处，坐在椅子上休息了会儿，“没想到木
头上有小刺，把我的裙子都挂破了。”她建
议有关部门尽快将座椅修复。

随后，记者就此事向市数字化城管监
督指挥中心进行了反映，接电话的1108号
接线员表示，此前，他们在巡查时发现过
此事，将会尽快通知和督促相关部门进行
处理。

公共座椅破旧不堪盼修复

120

□记者 范丽萍

本报讯“我是因病辞职的，本想着把
工资要回来去看病，但物业公司一直拖着
不给，我也不知道该咋办才好。”5月14日
中午，65岁的王师傅向本报求助，希望尽
快把工资要回来。

王师傅告诉记者，他退休后在市区祥
威物业公司当保安，长期被派驻在市区一
学校门岗。每月工资 1200元，由公司的
刘经理统一发给他和同事。“我从去年9
月到今年2月的工资一直没发。”王师傅
说，他是3月1日辞职不干的。

王师傅称自己以前在单位从事井下
工作，手脚有风湿的毛病。今年年初，由
于风湿病加重，他决定辞职，并跟刘经理
说明了情况。3月 1日，等到新的保安上
岗，他将工作服以及学校门岗钥匙等一一
进行交接，然后离岗。

王师傅说，辞职后，他多次与刘经理
联系催要工资，对方一方面解释不发工资
是因为学校欠着公司的钱没给，另一方面
让他去找公司领导解决。随后，他再联系
公司领导也未果。

昨天上午，根据王师傅提供的电话，
记者与刘经理取得联系，他当即表示这个
月月底前一定会给王师傅结算工资，然后
进一步解释了学校拖延支付公司服务费，
才致使保安工资没能及时发放，希望王师
傅能够理解。

辞职后，工资拖欠未发

王师傅：
这是我的看病钱

□记者 燕亚男

本报讯 市民张先生反映市区凌云路
北段飞行生态园小区大门口北侧一工地
往外流清水，清水顺着路面哗哗流，看着
实在是太可惜了（5月14日本报A6版曾报

道）。
昨天下午，记者来到现场，看到此处

已经没有水流。平煤神马集团供水总厂
调度室的工作人员表示，经过对水样的检
测，流出的清水不属于他们的供水。随
后，该厂维修队的人员又到现场进行实地

查看，发现该管道产权属于阳光花园小
区，当天就通知平煤神马集团阳光物业公
司前去关闭阀门。

流水的管道阀门已关闭

昨天上午，记者在市区平安大道与四
矿路交叉口北侧看到，此处路面出现下
陷，附近居民用树枝插在坑里提醒路过的
车辆、行人小心行驶。本报记者 彭程 摄

路面下陷


